



Portal de Gaceta Universitaria

TECNOLOGÍA

VIDEOJUEGOS

CINE

E-CAMPUS

HUMOR

JUEGOS

CÓMIC

MÚSICA

TI

e-campus

BECAS y PREMIOS

TABLÓN

ACT



BUSCADOR

CAMBIAR, VENDE, COMPRA

ANUN

Becas y Premios

Guía de Masters

Tablón

Reportajes

Investigación

Actividades

Archivo GU

Exclusivas GU

Universidad

e-campus

▶ REPORTAJES

El suicidio es su arma más efectiva

Al Qaeda utiliza al hombre como 'misil humano' para minimizar los posibles errores.

JORGE GARCÍA GUERRA jgarcia@recoletos.es

No es el primero ni el único de los grupos terroristas que existen en el mundo que emplea los suicidios como arma bélica, pero es quizá el que le ha encontrado una mayor rentabilidad a este tipo de acciones. Unas acciones que, en el caso de Al Qaeda, cuentan con un alto grado de letalidad, justo lo que persigue esta red. Letalidad que, precisamente, consiguen asegurándose que las bombas se detonen en el momento preciso, en el que se puede hacer más daño.

Esta forma de actuar tendrá, pues, como primera característica, el alto nivel de eficacia que reportan las autoinmolaciones. Pero no es la única. Así lo afirma el profesor de Ciencia Política en la Universidad de Granada Javier Jordán, quien recoge en su libro Profetas del miedo otras dos características de las operaciones de suicidio: en primer lugar, las mayores posibilidades operativas, ya que no hay que plantearse, lógicamente, ningún plan de huida o de salvamento para estas personas; y en segundo, el mayor impacto psicológico y mediático que resulta de estas operaciones, generando habitualmente una importante alarma social, no sólo en el país atacado, sino también en los que se encuentran alrededor del mismo.

Hay cédulas en España desde el 94... que se sepa

Células terroristas con algún tipo de alianza con Al Qaeda las hay en nuestro país, con una presencia activa, por lo menos desde 1994, aunque para las primeras detenciones de terroristas vinculados a ellas aún hubo que esperar hasta 1997.

Y es que la política seguida por las células en España fue "de discreción y

SUS CLAVES

Poco se conoce sobre qué pilares se asienta el modo de actuar de Al Qaeda. Éstos son algunos de ellos.

Atentados

Su principal característica es primar la calidad frente a la cantidad. Interesan más golpes de gran calado y repercusión. Además, Al Qaeda sólo recluta para ellos a los mejores combatientes de los miles con que cuenta y los instruye de manera especializada, para que cada uno cumpla su función con la mayor de las eficacias.

Cuentas pendientes

Varias son las razones que Al Qaeda esgrime ante Occidente para atacarle: la época colonial y el intervencionismo actual en países como Afganistán e Irak; los acuerdos que, tras la I Guerra Mundial, promovieron la división del mundo musulmán; la actitud ante la violación de derechos a musulmanes en Palestina o Bosnia; el trato que se dispensa a Israel; la corrupción de la imagen de los musulmanes a través de los medios de comunicación, y el apoyo a regímenes dictatoriales como el de Arabia Saudí.

Financiación

La principal fuente proviene del patrimonio personal de Bin Laden, aunque los datos que se manejan sobre cuánto puede ascender éste son confusos. Al mismo tiempo, se obtiene financiación a través del movimiento de capitales de diferentes empresas, de donaciones personales en el Golfo Pérsico o, incluso, a través de presuntas ONGs islámicas, que resultan ser una tapadera. Pese a todo, tras el 11-S se ha conseguido congelar muchos de los activos con que contaba la

▶ Al Qaeda 'imposible' en el desierto

No se cree que intente atentados

▶ Hay cientos de terroristas

De esta Nación Religiosa

▶ El suicidio es su arma más efectiva

Conoce claves

▶ Retrato de un terrorista

Un frustrado religioso

▶ En el mundo existe el terrorismo

Informe global del departamento de Estado

▶ Bruce

seguridad", tal y como recoge el libro Profetas del miedo, de Javier Jordán, profesor de la Universidad de Granada. Unas células con unos objetivos claros y concretos: propaganda; recaudación de fondos; reclutamiento de voluntarios; compra de armas; falsificaciones de documentos; y relevo de células de combate.

Pese a todo, el terrorismo islamista tampoco era nada nuevo en nuestro país cuando comenzaron a multiplicarse estas células. De hecho, en el año 1985 ya se había producido un primer atentado de procedencia árabe. Se trataba de un grupo expresamente llegado hasta España para perpetrar el atentado, y su acción dejó 18 muertos y más de cien heridos de diversa consideración.

Los terroristas tenían como objetivo sembrar el miedo entre los integrantes de la entonces 'base americana' de Torrejón de Ardoz, y colocaron una bomba en un restaurante cercano a la base.

Pero si en algún momento ha existido un alto peligro de sufrir un atentado por parte de un grupo islamista, fue en 1991. Por aquel entonces, Madrid acogía la celebración de la Cumbre de Paz para Oriente Medio y, gracias a la alerta de un servicio de inteligencia árabe, se pudo abortar un plan que pretendía el secuestro de un avión de pasajeros que se pensaba estrellar, con una alta probabilidad, contra el Palacio de Oriente.

De todas formas, españoles afectados por acciones de Al Qaeda ya hubo en las Torres Gemelas y en la bomba que explotó en la Casa de España de Casablanca, en Marruecos, el pasado mes de mayo .

red, algo que a finales de 2003 ya alcanzaba la cifra de 137 millones de dólares.

Mentalidad

Su lucha presenta, en primer lugar, una concepción del tiempo diferente a la de Occidente. Tiene un carácter religioso que les lleva a pensar que, como afirma el profesor Javier Jordán, "trasciende los límites de la existencia humana". No buscan una victoria inmediata, sino cumplir con su obligación. Además, la derrota que sufrió una superpotencia en aquellos momentos como la URSS en su guerra contra Afganistán (1789-1989), les induce a pensar que su victoria final es posible. También les anima a la lucha el desprecio militar que sienten por EEUU y el alto coste económico que suponen los atentados. Se calcula, por ejemplo, que el 11-S ha supuesto para la economía norteamericana entre 500 y 800 billones de dólares.

**uno de
mayor
hablar**

"Jamás
organiz
nadie se
combat

Lunes, 22 de marzo de 2004

MÁNDASELO A UN AMIGO ✉ IMPRIMIR 🖨 SUBIR ↻